
Stadt Staßfurt 
 

 

 
         Datum: 02.09.2021  

 
N i e d e r s c h r i f t  

 
Die Sitzung des Ortschaftsrates Rathmannsdorf (OSR-R_13_VII) wurde am Donnerstag, 
02.09.2021 im Dorfgemeinschaftshaus, Liethestraße, OT Rathmannsdorf, Staßfurt durchge-
führt. 
 
Beginn: 18:30 Uhr Ende: 19:30 Uhr 
 
 
Teilnehmer 
 
Anwesend: 

Ortsbürgermeister 
Herr Benjamin Zuck   

Mitglieder 
Herr André Dorow   
Herr Klaus-Jörg Engel   
Herr Klaus Dieter Magenheimer   
Frau Regina Newig   
 
Verwaltung 
Frau Susanne Henschke – Fachdienstleiterin Sicherheit und 
Ordnung 
Frau Ina Siebert – Fachdienstleiterin Bildung, Jugend und 
Soziales 
Frau Petra Albrecht – Koord. SB Bauleitplanung, Verkehr 
 
Presse 
Falk Rockmann – Staßfurter Volksstimme  

Abwesend: 

Mitglieder 
Herr Alexander Klapperstück   
Frau Corina Sonnabend   
Frau Franziska Weber   
 
 

  
 
Stimmberechtigte: zu Beginn der Sitzung  5 
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Tagesordnung 

 
Öffentlicher Teil 

1. Eröffnung der Sitzung des Ortschaftsrates 
  

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung 
 

3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  

4. Abstimmung über die Tagesordnung und der vorliegenden Anträge, Informationen 
und Veränderungen der Tagesordnung 
  

5. Abstimmung über die Niederschrift der vorhergegangenen Sitzung 
  

6. Einwohnerfragestunde 
  

7. Informationen des Ortsbürgermeisters 
  

8. Informationen der Verwaltung 
  

     Beratung und Beschlussfassungen 
  

9. Sachstand der Umsetzung des Sitzbankkonzeptes der Stadt Staßfurt 
Mitteilungsvorlage M/0021/2021 
 

10. Beschluss über die 1. Satzung zur Änderung der Satzung über die Kostenerstat-
tung der Grundstücksanschlüsse Niederschlagswasserbeseitigung der Stadt 
Staßfurt (nur für die Ortsteile Atzendorf, Brumby, Förderstedt, Glöthe, Hohenerxle-
ben, Löbnitz, Neu Staßfurt, Rathmannsdorf und Üllnitz) (Kostenerstattungssatzung) 
Beschlussvorlage 0405/2021 
 

11. Einvernehmensherstellung Kita Rappelkiste Rathmannsdorf für 2021 
Beschlussvorlage 0402/2021 
 

12. Beschluss des Elektromobilitätskonzeptes 
Beschlussvorlage 0388/2021 
 

13. Neuausschreibung der Gewässerunterhaltungsleistungen ab 2022 des Unterhal-
tungsverbandes „Untere Bode“ 
Beschlussvorlage 0396/2021 
 

14. Anfragen und Anregungen  
 
Nichtöffentlicher Teil 

15. Abstimmung über die Niederschrift der vorhergegangenen Sitzung 
  

16. Informationen des Ortsbürgermeisters 
  

17. Anfragen und Anregungen 
  

 
 
 



OSR-R_13_VII 02.09.2021    Seite 3 von 7 

Niederschrift 
 

Öffentlicher Teil 

 1. Eröffnung der Sitzung des Ortschaftsrates 
  

Herr Zuck eröffnet die Sitzung des Ortschaftsrates und begrüßt alle Anwesenden.  
 

 2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung 
  

Die ordnungsgemäße Einberufung wird festgestellt.  
 

 3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  

Es sind 5 von 8 Mitglieder des Ortschaftsrates anwesend. Die Beschlussfähigkeit 
wird festgestellt.  
 

 4. Abstimmung über die Tagesordnung und der vorliegenden Anträge, Infor-
mationen und Veränderungen der Tagesordnung 

  
Herr Zuck lässt über die vorliegende Tagesordnung abstimmen:  
 
Ja    5    Nein    0    Enthaltung    0 
 
Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form festgestellt.  
 

 5. Abstimmung über die Niederschrift der vorhergegangenen Sitzung 
  

Herr Zuck lässt über die Niederschrift vom 01.07.2021 abstimmen:  
 
Ja    5    Nein    0    Enthaltung    0 
 
Die Niederschrift der vorhergegangenen Sitzung wird ohne Änderung festgestellt.  
 

 6. Einwohnerfragestunde 
  

Es gibt keine Einwohnerfragestunde.  
 

 7. Informationen des Ortsbürgermeisters 
  

Herr Zuck  
informiert über folgende Themen:  
 
Wie Sie sicherlich bereits alle wissen, haben wir es geschafft und bekommen 
durch die Stadtwerke den Glasfaseranschluss für Rathmannsdorf. 
Gemeinsam mussten wir viel Engagement und Überzeugungskunst bei einige 
Anwohner leisten. 
Dafür mein Dankeschön. Danke an allen die sich beteiligt haben und auch ihre 
Nachbarn, Bekannten und Verwandten überzeugt haben. 
Danke an die Stadtwerke die hier an vier Dienstagen vor Ort waren und für alle 
Fragen ein offenes Ohr hatten. 
 
Am 22.07. fand die Ortsbegehung mit dem Oberbürgermeister Herrn Wagner, mit 
den Fachbereichsleiter Fachbereich II, Herr Kaufmann, Herrn Brüggemann als 
Leiter des Stadtpflegebetriebes sowie 2 Ortschaftsräten und mir statt.  
 
In einer gut zweistündigen Runde besichtigten wir fast alle Straßen und Anlauf-
punkte im Ort. 
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So konnten viele Probleme auch einmal gezeigt werden.  
 
Um einige Beispiele zu nennen: 
 

 Farbliche Gestaltung im und am Dorfgemeinschaftshaus  

 die Pfeiler zur Zufahrt am Quell 

 die allgemeine Grünpflege im Ort 

 die Engstelle in der Straße ,,an der Schule“ 

 der Radweg in der Güstener Allee 

 sowie die Erschaffung von Bauland 
 
Die angesprochenen Punkte wurden in einem Protokoll erfasst und sollen jetzt 
nach und nach abgearbeitet werden, bzw. an die zuständigen Stellen weitergelei-
tet werden. 
„Positiv“ an diesem Tag war die Vollsperrung der Autobahn 14. So konnten sich 
alle Beteiligten mal ein Bild von der katastrophalen Umleitung und Verkehrsfüh-
rung durch Rathmannsdorf machen. 
 
Einen Rummel für Kinder führte der Schausteller Koppitz am Wochenende um 
den 31.07. durch. 
Trotz diverser Auflagen und gerade in dieser Zeit wo viele Veranstaltungen immer 
noch nicht stattfinden können, fand ich es eine tolle Aktion für unsere jüngsten 
Einwohner und Gäste.  
 
Am 19.08. traf sich die AG Heimatfest. Wir verständigten uns darauf, dass wir in 
diesem Jahr kein Fest mehr durchführen wollen. Ein Punkt für diese Entschei-
dung war auch die Mitteilung, dass das zusätzliche Geld für unser Jubiläum er-
neut in das nächste Jahr übernommen wird.  
 
In der Vergangenheit habe ich bereits mehrfach erwähnt, dass ich Rathmanns-
dorf zu dem Wettbewerb ,,Unser Dorf hat Zukunft“ angemeldet habe.  
Am kommenden Donnerstag, den 09.09. kommt die Bewertungskommission zu 
uns. 
In einer 90-minütigen Präsentationszeit habe ich die Möglichkeit unseren Ort vor-
zustellen und zu präsentieren.  
 

 8. Informationen der Verwaltung 
  

Es gibt keine Informationen der Verwaltung.  
 

  Beratung und Beschlussfassungen 
 

 9. Sachstand der Umsetzung des Sitzbankkonzeptes der Stadt Staßfurt 
Mitteilungsvorlage M/0021/2021 

  
Es gibt Beratungsbedarf:  
 
Herr Zuck 
Es wurden bereits Vorschläge gemacht. Werden diese berücksichtigt?  
 
Frau Henschke 
Diese werden zur nächsten Beratung mit eingearbeitet.  
 
Herr Zuck  
Der Mülleimer auf Seite 119 und 126 ist an der falschen Stelle markiert.  
Dieser befindet sich an der Bushaltestelle aus Richtung Staßfurt kommend.  
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Herr Magenheimer 
Die Sitzmöglichkeiten in den Bushaltestellen sind oftmals ein Schwerpunkt für 
Ordnung und Sauberkeit.  
 
Herr Dorow 
Auf Seite 117 in der Übersicht steht, dass die Holzlatten auf Aluminiumträgern 
verbaut sind. Dies ist nicht richtig. Es handelt sich nicht um Aluminium.  
 

 zur Kenntnis genommen 
 

 10. Beschluss über die 1. Satzung zur Änderung der Satzung über die Kosten-
erstattung der Grundstücksanschlüsse Niederschlagswasserbeseitigung 
der Stadt Staßfurt (nur für die Ortsteile Atzendorf, Brumby, Förderstedt, 
Glöthe, Hohenerxleben, Löbnitz, Neu Staßfurt, Rathmannsdorf und Üllnitz) 
(Kostenerstattungssatzung) 
Beschlussvorlage 0405/2021 

  
Es gibt Beratungsbedarf. 
 

 Beschlussvorschlag: 
Der Stadtrat der Stadt Staßfurt beschließt die 1. Änderung der Satzung über die 
Kostenerstattung der Grundstücksanschlüsse Niederschlagswasserbeseitigung 
der Stadt Staßfurt (nur für die Ortsteile Atzendorf, Brumby, Förderstedt, Glöthe, 
Hohenerxleben, Löbnitz, Neu Staßfurt, Rathmannsdorf und Üllnitz) (Kostenerstat-
tungssatzung). 
    

 einstimmig angenommen  
Ja 5  Nein 0  Enthaltung 0   
 

 11. Einvernehmensherstellung Kita Rappelkiste Rathmannsdorf für 2021 
Beschlussvorlage 0402/2021 

  
Es gibt Beratungsbedarf. 
 

 Beschlussvorschlag: 
Der Stadtrat der Stadt Staßfurt beschließt die Herstellung des Einvernehmens 
gem. § 11a des Gesetzes zur Förderung und Betreuung von Kindern in Tagesein-
richtungen und in Tagespflege (KiFöG) zu der Entgeltvereinbarung zwischen dem 
Salzlandkreis und der Lebenshilfe Bördeland gGmbH über den Betrieb der Ta-
geseinrichtung nach den §§ 78b bis 78e des Achten Buches Sozialgesetzbuch für 
die Kita "Rappelkiste" in Staßfurt im OT Rathmannsdorf für das Jahr 2021. 
 

 einstimmig angenommen  
Ja 5  Nein 0  Enthaltung 0   
 

 12. Beschluss des Elektromobilitätskonzeptes 
Beschlussvorlage 0388/2021 

  
Es gibt Beratungsbedarf:  
 
Herr Dorow 
findet die Kosten von 60.000,00 € zu hoch. Das Geld, auch wenn über Fördermit-
tel, hätte sinnvoller investiert werden können. 
Wo soll der ökologische Strom an den Ladesäulen herkommen? 
 
Frau Albrecht 
Das wird über die Stadtwerke eingespeist. 
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Herr Dorow 
Wurden bei der Kostenrechnung die steigenden Strompreise mitberücksichtigt? 
Schafft es das Stromnetz in Staßfurt die Ladekapazitäten zur Verfügung zu stel-
len? 
Werden die Feuerwehren für diese neue Aufgabe vorbereitet und ausgerüstet? 
 
Frau Henschke 
Es werden momentan durch die Stadtwehrleitung Vorbereitungen getroffen. 
 
Herr Zuck 
sieht in der Sache E-Mobilität keinen Sinn. Die Herstellung der Fahrzeuge sowie 
die Herstellung und Entsorgung der Batterien stehen in keinem guten Verhältnis 
zum Klima. Es gibt mittlerweile Projekte und Ideen zu E-Fuels die in jedem der-
zeitigen Verbrenner gefahren werden können. Leider werden diese nicht geför-
dert.  
 
Herr Engel 
Wie sollen Fahrzeuge von Mietern z.B. der WoBau geladen werden? 
 
Frau Albrecht 
Die Vermieter bzw. Eigentümer der Häuser müssen dafür sorgen, das Ladestati-
onen aufgestellt werden. 
 
Herr Engel 
Finanziert die Stadt Staßfurt Ladesäulen? 
 
Frau Albrecht 
Diese werden über die Stadtwerke finanziert. 
 
Herr Magenheimer 
Die Anzahl der zukünftigen E-Fahrzeuge muss mit den Ladesäulen harmonieren. 
Ein weiterer Faktor wird die Ladezeit der Autos sein. 
 
Frau Newig 
Was soll mit den Batterien nach deren Nutzungsende passieren? 
Warum wird das Thema Wasserstoff nicht als Alternative genutzt? 
 

 Beschlussvorschlag: 
Der Stadtrat der Stadt Staßfurt beschließt das Elektromobilitätskonzept der Stadt 
Staßfurt.  
   

 mehrheitlich abgelehnt  
Ja 2  Nein 3  Enthaltung 0 
 

 13. Neuausschreibung der Gewässerunterhaltungsleistungen ab 2022 des Un-
terhaltungsverbandes „Untere Bode“ 
Beschlussvorlage 0396/2021 

  
Es gibt Beratungsbedarf. 
 

 Beschlussvorschlag: 
Der Stadtrat der Stadt Staßfurt beschließt den Vertreter der Stadt Staßfurt in der 
Verbandsversammlung des Unterhaltungsverbandes „Untere Bode“ zu beauftra-
gen, der planmäßigen Neuausschreibung von Unterhaltungsleistungen an Ge-
wässern II. Ordnung, basierend auf dem bisherigen Leistungsumfang zuzustim-
men. 
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 einstimmig angenommen  
Ja 5  Nein 0  Enthaltung 0   
 

 14. Anfragen und Anregungen 
  

Frau Dorow 
Wer pflegt den Eingang links neben der Bühne in den Park? 
 
Herr Zuck 
Wie bereits erwähnt, wird dieses durch das BBRZ umgesetzt. Derzeitig auf Grund 
von Brut und Nistzeiten dürfen keine Arbeiten durchgeführt werden. (Aussage 
vom BBRZ)  

 

 

Benjamin Zuck 
Ortsbürgermeister 

 
 

 

 


